
Ata n.001/2022 

Ata de formação das Câmaras Intesetoriais do COMSEA (Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar e  Nutricional)  

Às quartoze horas do dia 29 de março do ano de dois mil e vinte e dois, reuniram-se, na sala de 

reuniões da Prefeitura Municipal de Ivaté, os membros do Conselho Municipal de Segurança 

Alimentar e Nutricional (COMSEA) para tratar sobre a instituição das Câaras Intesitorias deste 

Conselho. A presidente Solange Tomé Felipe Quadreli inciou a reunião agradecendo a presença 

de todos e apresentando o assunto da reunião. Ao falar sobre as Câmaras Temáticas ela explicou 

que são segmentos especializados no trato de temas que abranjam as competências do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional, ainda explicou que cada Câmara temática 

deverá ter um Coordenador e Relator, que deverá Elaborar plano de ação, Discutir, opinar e 

fazer proposições sobre a temática atinente e elaborar pareceres, estudos e relatórios a serem 

apreciados e aprovados na Plenária. Como sugestão de temas a serem trabalhados, ficaram 

decididos por: Câmara de acesso aos alimentos, onde haverá acompanhamento das famílias em 

vulnerabilidade – alimentação adequada e campanhas de acesso. Estudar e sugerir estratégias 

de melhoramentos, coordenado pela conselheira Jucilei; e Câmara de a Nutrição e Saúde, de 

Acompanhamento das famílias – avaliação nutricional, acesso a rede de saúde, atendimento. 

Estudar e sugerir estratégias de melhoramentos, coordenado pela conselheira Maria Eliane 

Bergamini. Os conselheiros em Plenária decidiram por unanimidade a essas câmeras com suas 

respectivas coordenadoras e discutem sobre as ações e prazo para apresentação do plano de 

ação, ficando estipulado até a reunião do dia 02 de agosto de 2022, a apresentação do mesmo. 

Após foram entregues para análise e conferência as ações do PLAMSAN, que serão discutidas 

também na próxima reunião e o calendário de reuniões aprovados para 2022, conforme tabela 

abaixo. Nada mais havendo a tratar, encerro a presente ATA, assinada por mim e demais 

presentes. Xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



Ata n.002/2022 

 

Ata de Recomposição do COMSEA (Conselho de Segurança Alimentar)  

 

Às treze horas e trinta minutos do dia 05 de julho do ano de dois mil e vinte e dois, reuniram-

se, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Ivaté, os membros do Conselho Municipal 

de Segurança Alimentar e Nutricional (COMSEA) para tratar sobre a recomposição do mesmo. 

A abertura da reunião contou com o agrecimento da presidente, pela presença de todos na 

reunião e oficializou o ínicio dos trabalhos explicando a todos o objetivo da reunião e a 

importância deste conselho. De acordo com a nova constituição da pasta da Secretaria 

Municipal de Assistência Social a representante governamental titular desse conselho, Deise 

Vaglieri Prevital, passa a assumir somente a Câmara Intersetorias de SAN como representante 

da Secretaria da Saúde, onde está atualmente nomeada e, em seu lugar, como representante do 

COMSEA pela secretaria Municipal de Asssistência Social, assumiu a atual secretária Danieli 

Tessarollo da Silva. Em substituição do conselheiro Loan Aparecido dos Santos do Amaral, 

que por motivos maiores não compõe mais a pasta da Secretaria de Assistência Social, sua 

sucessora Laís Tatiane Lopatiuk institui-se como representante governamental suplente neste 

Conselho. 

 teve seguimento o novo conselho será indicado pela portaria 233/2022 de 08 de julho de 2022, 

Nada mais havendo a presidente Solange Tomé Felipe Quadreli encerra a reunião e confirma 

assim, constituído o novo conselho, a partir da publicação dessa portaria de recomposição do 

COMSEA. O novo conselho permanece com suas Câmara temáticas intactas, substituindo 

somente os nomes acima citados. Assim, segue a ATA assinada por mim e demais presentes. 

Xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ata n.003/2022 

 

Ata referente a reunião de acompanhamento e estudo das ações constituídas do Plano 

Muncipal de Segurança Alimentar e Nutricional  

 

Às treze horas e trinta minutos do dia  02 de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, reuniram-

se, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Ivaté, os membros do Conselho Municipal 

de Segurança Alimentar e Nutricional (COMSEA) para tratar sobre a análise e estudos sobre as 

ações do PLAMSAN 2022 a 2025. A presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de 

todos e fez a leitura da ATA da reunião passada para colher assinaturas dos conselheiros 

presentes. Em seguida apresentou  uma cópia das ações do PLAMSAN para trabalhos dentro 

das Câmaras temáticas. Os grupos foram divididos e foi aberto para discussão alguns Desafios 

do Plano Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional, No OBJETIVO  de Promover o 

Acesso à alimentação adequada e saudável para alunos da educação básica, de forma a 

contribuir para o crescimento biopsicossocial, a aprendizagem, o rendimento escolar e a 

formação de práticas alimentares saudáveis, a secretaria de educação informou que avaliação 

nutricional dos alunos será realizada na segunda quinzena de agosto, pois estamos aguardando 

a compra de balanças. No SEGUNDO DESAFIO que é o de combater a Insegurança Alimentar 

e Nutricional e promover a inclusão produtiva rural em grupos populacionais específicos, com 

ênfase em Povos e Comunidades Tradicionais e outros grupos sociais vulneráveis no meio rural 

- Corresponde às Diretrizes 1, 2, 4, 5 e 6 da PNSAN. No OBJETIVO 1 - Fomentar a criação 

de unidade de apoio com infraestrutura, equipamentos e pessoal para o recebimento, 

manipulação, armazenamento e distribuição dos alimentos da agricultura familiar nos 

programas municipais existentes, foi apresentado a explicação pelo secretário da agricultura 

onde descreveu o trabalho realizado hoje com o PAB – antigo PAA, assim como falou do 

veículo refrigerado indicado ao nosso município, onde aguardamos liberação e que está em 

contato com a Seab verificando o  andamento do Projeto da DESAN sobre a Central de 

distribuição do PAB. O secretário Anderson também apresentou sobre os resultados quando ao 

OBJETIVO 2 (ampliar o acesso e qualificar os serviços de assistência técnica e extensão rural 

e de inovação tecnológica, de forma continuada e permanente, para os agricultores familiars), 

onde as famílias de agricultores já foram beneficiadas com mudas de frutas e está sendo ofertado 

assistência e distribuído o calcário segundo disponibilidade. No OBJETIVO 3 – que fala da 

promoção e a autonomia econômica por meio da sua inclusão na gestão econômica e no acesso 

aos recursos naturais e à renda, da ampliação e qualificação das políticas públicas de segurança 

alimentar e nutricional, em relação ao atendimento das crianças em idade de berçário e 

maternal, que estão na lista de espera do berçário I e 3 do maternal, foi explicado que houve 

redução de 80% da lista e que a previsão é de zerar até meados de 2023. Quanto ao DESAFIO 

3 - Promover a produção de alimentos saudáveis e sustentáveis, a estruturação da agricultura 

familiar e o fortalecimento de sistemas de produção de base agroecológica – Corresponde à 

Diretriz 2 da PNSAN, No OBJETIVO 1 que fala sobre Promover o modelo de produção, 

extração e processamento de alimentos agroecológicos e orgânicos e de proteção e valorização 

da agrobiodiversidade o secretário da agricultura falou que existe na questão de Reestruturar a 

associação de produtores rurais e viabilizar recursos financeiros para implantação de um espaço 

específico, existem duas associações ativas e uma terceira que entrará em funcionamento 

quanto reativarmos a feira do produtor, . Quanto ao espaço, trabalhará-se na solicitação de um 

projeto para reformar da casa do produtor e na busca da aprovação do projeto da DESAN, 



apresentado a SEAB em 2019. No DESAFIO 5 - Promover e proteger a Alimentação Adequada 

e Saudável da População Brasileira, com estratégias de educação alimentar e nutricional e 

medidas regulatórias – Corresponde às Diretrizes 3 e 5 da PNSAN, No OBJETIVO 1 que fala 

sobre utilizar a abordagem territorial como estratégia para promover a integração de políticas 

públicas e a otimização de recursos, visando à produção de alimentos e ao desenvolvimento 

rural – a ação de construir hortas está em estudo, sendo analisado a horta suspensa somente para 

trabalho pedagógico e degustação, pois devemos pensar uma melhor forma para não influenciar 

na demanda de aquisição do compra direta, visto que por ser um município pequeno, o 

adquirido pelos programas supri as necessidades, assim como também, temos que pensar na 

comercialização da feira que logo se inciará, ainda foi cogitada a reinstalação da horta 

comunitária no Distrito de Herculandia, para isso verificaremos o espaço e a mobilização de 

grupos para plantar e fazer a manutenção da mesma, sendo que os insumos, mudas, adubos, etc 

será disponibilizado pela secretaria da agricultura. Quanto a estruturação da feira livre o 

secretário da agricultura afirmou que todo o espaço está pronto aguardando a aprovação do 

projeto no setor jurídico da prefeitura, para o funcionamento da feira do produtor no município.  

No OBJETIVO 2 de responsabilidade da CAISAN, as ações 19 e 20 estão em andamento,  

sendo as campanhas previstas para os anos 2023 e 2024. O OBJETIVO 3, ações 21 22 e 23 se 

inciarão em 2023, com previsão de finalizar  o projeto até final de 2022, com as campanhas 

propostas,visto que já são realizadas ações de Educação Alimentar na escola todos os anos para 

os alunos. Foi ainda comentado nesse objetivo, a reativação da pastoral da criança com 

promoção de uma ONG para trabalhar a questão de arrecadação de alimentos nos mercados do 

município para distribuição as famílias carentes. Os conselheiros optaram por solicitar uma 

capacitação sobre sua atuação e as formas de cobrança, portanto encaminharam uma solicitação 

à prefeitura para contratação de profissional para realização de palestra. Em concordância, a 

presidente agradeceu a presença de todos, ressaltou a presença do secretário da agricultura, que 

sempre participou das reuniões e relembrou a próxima reunião no mês de novembro. Nada mais 

havendo a tratar, encerro a presente ATA, assinada por mim e demais presentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


